
叻哥：大家坐低傾 動口不動手
重申暴力應停止 窒杜汶澤「若無警察怎維持治安？」
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王志民仇鴻走訪慰問
遭暴衝在港中資企業

盧新寧慰問
新華社亞太總分社員工

香港文匯報訊 10月份以來，香港暴力活動升
級，暴徒將矛頭進一步指向中資企業，大肆打砸搶燒
中資在港經營網點。中聯辦高度關注中資企業受損情
況，暴力衝擊發生後，中聯辦主任王志民、副主任仇
鴻第一時間走訪慰問受暴力衝擊在港中資企業。

據中聯辦網訊，中聯辦高度關注中資企業受
損情況。 暴力衝擊發生後，中

聯辦主

任王志民、副主任仇鴻第一時間赴受衝擊的中銀香
港、中旅集團、中移動香港、工銀亞洲、建行亞洲
等中資企業門店網點，實地了解受損及修復情況，
親切慰問一線員工，對激進分子的暴力違法行為予
以強烈譴責，指導企業積極配合警方嚴正執法，加
強自身安全防護，確保企業正常運營和員工財產安
全。同時，勉勵中資企業堅定信心、共克時艱，為
止暴制亂、恢復秩序共同努力。

香港文匯報訊 據中聯辦網訊，11月3日
上午，受中聯辦王志民主任委託，盧新寧副
主任赴新華社亞太總分社，查看被暴力襲擊
的分社辦公樓受損情況，同時轉達王志民主
任和香港中聯辦對分社全體員工的親切慰
問。
盧新寧讚揚分社員工不懼暴力威脅、堅守

工作崗位的精神和勇氣，肯定分社長期以來

有效傳播中央聲音、國家議題，積極發揮中
央駐港媒體的主力軍作用，感謝大家在修例
風波中做出大量客觀真實報道，體現了高度
的專業水平。中聯辦將一如既往地支持分社
做好新聞報道工作，全力支持林鄭月娥行政
長官及特區政府和警隊依法止暴制
亂、恢復秩序。

主持人一開始問兩人如何看連月暴亂對市
民生活的影響，杜汶澤聲稱，現時香港

在「內戰」，娛樂「微不足道」，認為影響
生活、造成不便都是「攞嚟講」。陳百祥則
說，這5個月對香港來說是悲劇，坦言自己
從未見過這麼亂的香港。

若暴徒不犯法 警不會用武力
針對煽暴派一再指稱警察「使用暴力」，
陳百祥指出，若暴徒不出來犯事，警察不會
用武力，因為警察也只是上班工作，「你又
唔識佢，佢又同你無怨無仇，點解要打
你？」
杜汶澤堅稱，暴力的「是警察」，又謂民
調有七成人「不信任警察」，聲言陳百祥等
信警察的人只是「極少數」。陳百祥直言自
己不信所謂的「民調」，更指出像「佔中三
丑」之一的戴耀廷之流，這些「高學歷」的
人做事亦不依正規，「咁你仲信乜嘢呢？」
陳百祥重申，年輕人擲汽油彈、攻擊警

察，警方只能以武制暴，做法是「治亂世用
重典」。杜汶澤隨即歪曲其意思稱「用重
典」即是「不依法」，又聲言自己反對暴力
和擲汽油彈，但警察只能拘捕犯事者，不能
「打人」。陳百祥反駁，有些人被捕時反
抗，自然就要制服。
陳百祥並質問杜汶澤，指若沒有警察應如

何維持治安，杜汶澤避而不談，只稱每次警
察入商場都會有混亂，陳百祥反駁，是先有

暴徒到商場搗亂，警察才要到場執勤，並批
評杜汶澤的言論顛倒是非黑白。
被問及藝人會否因為政見而喪失在內地工

作的機會，陳百祥說，自己只看到女藝人馬
蹄露早前在街上因政見不同被人動私刑。杜
汶澤則稱自己是被「封殺」，但當陳百祥反
問杜當年北上「搵錢」時有無試過被逮捕、
被警告，杜汶澤並無回應。當主持人問會否
令公司和家人受牽連，他亦直言「咁呢個就
冇」。

盼上節目說服萬分之一青年
就不少藝人做護旗手去維護國旗尊嚴，杜

汶澤稱有些人是「工作需要」，要「討好」
內地市場，因為內地「民粹」、「非黑即
白」，「你唔支持佢就代表反對佢。」陳百
祥即反駁，自己看不到內地有這個情況，反
而現在的香港正是如此，「𠵱 家班暴徒就係
咁，你唔支持佢，你中立都唔得，你就要被
『私了』（私刑毒打）。」
談到美心集團創辦人長女伍淑清說「放棄

年輕人」，杜汶澤稱她「從未擁有，又如何
放棄」，反而美心集團就「被放棄」。陳百
祥糾正說，那些不叫「放棄」，叫破壞。
陳百祥分析，相信伍淑清用「放棄」二字

只是言詞修飾，是想表達對年輕人感到絕
望，但他認為年輕人在今次事件亦是「受害
者」，故希望可以透過自己上節目，去說服
一萬分之一的年輕人也好，讓他們想清楚自

己到底在爭取什麼，並強調香港是我們的
家，免費教育、醫療大部分都有，自由度亦
比美國、歐洲要高，故希望年輕人想清楚自
己在爭取什麼。
杜汶澤在節目尾段就晦氣稱，所有東西按

陳百祥說的去做就「天下太平」、不尊重師
長的學生都要「拉晒去坐監」云云。陳百祥
強調，不是「天下太平」，因為世上無完美
的事，但犯事的人要去接受懲罰和審判，按
其罪行去量刑，獨立調查委員會應等事件平
息後，才整件事去作出調查。

冀如叻澤同枱 動口不必動手
陳百祥最後強調，香港是他的家，他不想

看到香港亂，認為大家可以像他和杜汶澤一
樣，即使如何爭論，亦不會動手動腳，「呢
個就係基本嘅民主精神，大家有唔同理念、
唔同思維，但唔代表要郁手郁腳。」他強
調，暴力應該要停止，冀大家能坐下來溝
通，「如果你話冇得傾、冇大台又冇乜，你
哋惡晒，以多人、『私了』為目的，呢個我
絕對唔贊同。」

香港文匯報訊（記者 甘

瑜）黑衣魔與煽暴派連月散播

黑色恐怖，企圖逼使他人噤

聲，但仍有不少社會各界知名

人士敢於公開表達止暴制亂的

心聲。昨日，藝人陳百祥和煽

暴派的杜汶澤在港台節目《視

點31》上對談。雖然杜汶澤

一再情緒爆發，想以聲浪蓋過

叻哥，甚至作出人身攻擊，但

陳百祥強調，香港是他的家，

他不想看到香港亂，並希望大

家可以像他和杜汶澤一樣，即

使如何爭論，大家有不同理

念、思維，亦不會動手動腳，

這才是基本民主精神。他重

申，暴力應該要停止，冀大家

能坐下來溝通，「如果你話冇

得傾，你哋惡晒，以多人、

『私了』為目的，呢個我絕對

唔贊同。」

香港文匯報訊（記者 子
京）民間團體「保衛香港運
動」一千多人昨日中午到灣仔
警察總部外舉行名為「一齊
行 撐警察」遊行集會。他們
手持國旗、區旗及高舉支持警
察的標語，圍繞警總行走一
圈，以行動聲援香港警察，支
持警方嚴正執法，止暴制亂，
恢復秩序。

支持警察嚴正執法
其間，遊行隊伍沿着警總

一邊行一邊高呼「支持警
察 、嚴正執法」，「協助警
察、打擊犯法」，「阿Sir加
油、Madam加油」等口號。
隊伍中包括了九旬長者，即
使行動不便，也要站出來發
聲，希望大家用行動支持警
察。
「保衛香港運動」主席傅

振中指出，香港近幾個月的

暴力衝擊愈演愈烈，黑衣暴
徒多次縱火、投擲鏹水彈、
路牌、磚頭及汽油彈等，嚴
重破壞社會秩序。最令人心
痛的是，原本在國際上享有
良好聲譽、專業培訓的香港
警隊，不斷在網上遭到抹
黑、起底，甚至連家人都受
到恐嚇傷害。

感謝不辭勞苦除暴
他續說，香港警察在這艱

難時刻，不但在處理暴力示威
時，個人安全受到威脅，更要
長時間工作，工作之餘還要擔
心家人安全，身心無疑承受極
大壓力，所以代表市民感謝香
港警察連日來不辭勞苦、克盡
己職維持社會秩序、 除暴安
良。
團體並送上感謝卡為警隊

打氣，又慰問因執法而受傷的
警員。
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香港文匯報訊（記者 鍾立）持續多個月的
暴力衝擊中，警隊上下克盡己職，嚴正執法，
卻遭是非不分及別有用心者惡意攻擊、抹黑、
起底及針對。近日有人將一條警員自拍的片段
上載至互聯網，片中警員指出，雖然警隊內被
起底情況普遍，且一直遭抹黑，但她並無後悔
加入警隊，相反會繼續堅持，盡力做好，「我
只是做正確的事，拘捕他們（示威者）是因為
他們真的犯了法，我們只是在執行法例，及保
護香港市民與其財產。」

休班受威脅 有同僚受襲
該段片是觀塘區刑事調查隊一名便衣刑事調查
人員Katy的自白，她指其工作包括於衝擊現場
站在軍裝警員後方，手持攝錄機拍下當時的情
況，待軍裝警員作出拘捕行動後，再將疑犯交由
他們處理。她表示，有曾參與拘捕行動或一些較
前線工作的同僚遭起底，其樣貌、身份證、地
址，甚至家人的個人資料均被放上網，「他們甚
至有在街上被人認出而被打的情況。」

Katy續說，她過去也曾遭起底，「但我無後
悔過（加入警隊），因我覺得只是在做正確的
事，他們不認同是個人價值觀問題，我毋須怪
責自己或感到後悔。」對於被起底會否擔心人
身安全，她指工作時因身上有適當裝備會比較
好一點，但休班時則由於沒有佩槍或其他裝
備，「也會覺得安全受到威脅。」
對於不少媒體經常偏頗地批評警隊，Katy指
不少報紙的照片都不夠全面，批評有人有意抹黑
警隊，「最嚴重是指港鐵太子站打死人及新屋嶺
出現強姦事件，但這些都不是事實，只屬編出來

的故仔，甚至最近有人死亡事件都入警隊數，見
到這些報道覺得好荒謬，大家都感到好委屈。」

「記者」阻推進 困擾前線
Katy又提到，衝擊現場有不少「記者」站於
警員前方，甚至警方推進時「記者」會站在警方
與示威者中間，其實是在妨礙警方工作，「他們
的拍攝手法及走位，導致我們推進時面對一定困
難。很多時候在勸喻後，他們都會在你推進時突
然出現在你前面，某程度上令我們很困擾。」
她解釋，困擾在於除了要處理前面的示威者

外，又擔心同僚會否被人攻擊及有示威者假扮
記者，因此要額外安排人力去查核記者的身
份。她承認，現時警隊正面對前所未有的挑
戰，但她相信憑警隊內部團結，終可渡過難
關。她強調，會繼續執行警務工作，因為這是
她一直以來的信念，「拘捕他們（示威者）是
因為他們真的犯了法，我們只是在執行法例及
保護香港市民與其財產。這份工作我會繼續堅
持，盡能力做到最好！」

女警無悔入警隊：我在做正確的事

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）近5個月來多次就香港
暴亂公開表態的新加坡總理李顯龍，日前首次在區域平台
談及香港問題。他強調，香港必須在「一國兩制」框架下
尋找化解困局的方案，因為香港始終是中國的一部分，並
祝願香港，因為一個穩定的香港有助於區域和平。
李顯龍日前在曼谷出席第十四屆東亞峰會致辭時坦言，
香港的亂局艱難且不容易找到出路，但希望局勢能盡快平
息，如此一來才能以循序漸進的方式找到化解辦法。
他說：「必須在『一國兩制』的框架下找尋方案，因為
香港始終是中國的一部分。我們祝願香港，因為一個穩定
的香港有助於區域和平。」

香港文匯報訊（記者 文森）自
暴亂開始，暴徒的「文宣隊」已在
各區設置所謂「連儂牆」，不斷發
佈假新聞抹黑警隊及特區政府，這
些行為亦同時衍生了環境衛生問
題。政府前晚動員3個部門合共逾
百人到大埔，展開清除「連儂隧
道」行動。
據了解，大埔的「連儂隧道」曾

被市民投訴出現衛生問題，政府跨
部門前晚11時展開行動，50多名食

環署人員、20名路政署人員及一批
外判職工到場撕走牆上的標貼海
報，並用高壓水槍清理貼紙痕跡，
及以灰白色油漆遮蓋地面上的標語
口號。
不過，由於食環署未能完全清理

牆身的膠水，當局稍後或會再安排
另一次清洗行動。警方在行動中亦
出動了約60名防暴警員，防暴警在
清理「連儂隧道」期間全程在隧道
內駐守，行動未有引發任何衝突。

李顯龍：港解困局
須在「一國兩制」框架下

「連儂隧道」太污糟
逾百公僕合力清理

■藝人陳百
祥（中）和
煽暴派的杜
汶澤（左）
在港台節目
《視點31》
上對談。

■ Katy 於
自 白 中 指
出，她只是
在做正確的
事，無悔加
入警隊。
片段截圖

■「保港」舉辦撐警活動，為阿Sir、Madam打氣。


